



Nomos

Die Vielschichtigkeit des Selfies: interdisziplinäre Perspektiven zu einem medialen Massenphänomen



Das Selbst im Blick

Interdisziplinäre Perspektiven zur Selfie-Forschung

Herausgegeben von A. Kristina Steimer, M.A.,
Prof. Dr. Claudia Paganini und
Univ.-Prof. Dr. Alexander Filipović, M.A.

2023, 338 S., brosch., 79,- €

ISBN 978-3-8487-8550-6

(Kommunikations- und Medienethik, Bd. 19)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8550-6

In jeder Fragestellung zum Selfie, in jeder Untersuchungsmethode und jedem Forschungsergebnis eröffnen sich Einblicke in die Vielschichtigkeit der Selbstaufnahme. Dabei werden in gleichem Maße Fragen an die Strukturbedingungen aufgeworfen, unter denen sich Kommunikation und Ausdruck konstituieren, wie sich auch Konstellationen zwischen Körper und Umwelt, zwischen Selbst und Technik neu zur Disposition stellen. Der interdisziplinäre Sammelband bildet fächerübergreifend dominante Bezüge zum Forschungsgegenstand in vier Themenbereichen ab: Corpusbildung: Wie vollzieht sich das Selfie? Identität: Wen bildet das Selfie? Ideengeschichte: Woher kommt das Selfie? Partizipation: Was verändert das Selfie?

Mit Beiträgen von

Simone Birkel | Karin Boczek | Johannes Brunner | Noreen van Elk | Alexander Filipović | Celine Frohnappfel | Winfried Gerling | Sophie Hepach | Maya Hermens | Henriette Hufgard | Johannes Kirschenmann | Korbinian Klinghardt | Krisha Kops | Lydia Isabella Korte | Julian Kraemer | Katharina Lobinger | Oana Lünenborg | Zoe Mayer | Claudia Paganini | Olivia Rademacher | Jonas Schützeneder | A. Kristina Steimer | Wolfgang Ullrich | Silvana Weber | Tobias Wittchen

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de

E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft

Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos

The Complexity of the Selfie: Interdisciplinary Perspectives on a Mass Media Phenomenon



Das Selbst im Blick

Interdisziplinäre Perspektiven zur Selfie-Forschung

Edited by A. Kristina Steimer, M.A.,
Prof. Dr. Claudia Paganini and
Univ.-Prof. Dr. Alexander Filipović, M.A.

2023, 338 pp., pb., € 79.00

ISBN 978-3-8487-8550-6

(Kommunikations- und Medienethik, vol. 19)

In German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8550-6

Every question about the selfie, every research method and every research finding offers insights into the complexity of this mass media phenomenon. In the process, questions are raised about the structural conditions under which communication and expression take place, while the constellations between the body and the environment, between the self and technology are put up for discussion anew. This interdisciplinary anthology traces dominant references to this research subject, addressing four thematic areas in detail: Corpus formation: How is the selfie accomplished? Identity: Who does the selfie constitute? The history of ideas: Where does the selfie come from? Participation: What does the selfie change?

With contributions by

Simone Birkel | Karin Boczek | Johannes Brunner | Noreen van Elk | Alexander Filipović | Celine Frohnapfel | Winfried Gerling | Sophie Hepach | Maya Hermens | Henriette Hufgard | Johannes Kirschenmann | Korbinian Klinghardt | Krisha Kops | Lydia Isabella Korte | Julian Kraemer | Katharina Lobinger | Oana Lünenborg | Zoe Mayer | Claudia Paganini | Olivia Rademacher | Jonas Schützeneder | A. Kristina Steimer | Wolfgang Ullrich | Silvana Weber | Tobias Wittchen

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary